

Vorwort des sowjetischen Redaktionskollegiums

In der außerordentlich vielseitigen Partei- und Staatstätigkeit W. I. Lenins nach der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution nahmen die Fragen der Gewährleistung der Sicherheit des sozialistischen Vaterlandes, der Organisation seines Schutzes vor den offenen und geheimen Anschlägen der äußeren und inneren Konterrevolution einen großen Raum ein. „Eine Revolution“, — so lehrte er — „ist nur dann etwas wert, wenn sie sich zu verteidigen versteht..“^(*) Indem er die marxistische Lehre vom Klassenkampf und der Diktatur des Proletariats in der Periode des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus weiterentwickelte, wies W. I. Lenin darauf hin, wie wichtig es für die Arbeiterklasse Rußlands ist, nach ihrer Machtübernahme unverzüglich und entschlossen zur Niederschlagung des Widerstandes der gestürzten Ausbeuter überzugehen. „Der Übergang vom Kapitalismus zum Kommunismus“, — so schrieb er — „umfaßt eine ganze geschichtliche Epoche. Solange sie nicht abgeschlossen ist, behalten die Ausbeuter unvermeidlich die Hoffnung auf eine Restauration, und diese *Hoffnung* verwandelt sich in *Versuche* der Restauration. Und nach der ersten ernsten Niederlage werfen sich die gestürzten Ausbeuter, die ihren Sturz nicht erwartet, an ihn nicht geglaubt, keinen Gedanken an ihn zugelassen haben, mit verzehnfachter Energie, mit rasender Leidenschaft, mit hundertfachem Haß in den Kampf für die Wiedererlangung des ihnen weggenommenen ‚Paradieses‘ ..“⁽²⁾

Auf der Grundlage einer tiefgehenden Analyse der Besonderheiten des Klassenkampfes im Verlaufe der proletarischen Revolution sowie des Charakters der konterrevolutionären Übergriffe gegen die Sowjetmacht, bestimmte W.I. Lenin mit dem ihm eigenen Scharfsinn die Haupttendenzen in der Entwicklung des politischen Kampfes in Rußland, deckte er gegenüber den breiten Volksmassen die Taktik der Wühltätigkeit der Konterrevolution auf und verwies auf die Unvermeidlichkeit der Änderung der Formen und Methoden des Widerstands der gestürzten Ausbeuter in Abhängigkeit von dem Verhältnis und der Verteilung der Klassenkräfte im Lande.

Von den ersten Tagen der Existenz der Sowjetmacht an nahmen die konterrevolutionären Elemente, gestützt auf die materielle und moralische Unterstützung der internationalen Bourgeoisie, Kurs auf die erbittertsten Formen des Klassenkampfes und verbanden offene konterrevolutionäre Angriffe mit geheimen Wühlaktionen, mit pas-